

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
SFM	S0191/20	26.05.2020
zum/zur		
A0079/20 Fraktion AfD		
Bezeichnung		
Wiederherstellung des Grabmales von Hermann Gruson		
Verteiler	Tag	
Der Oberbürgermeister	09.06.2020	
Betriebsausschuss SFM	14.07.2020	
Stadtrat	03.09.2020	

In der Sitzung des Stadtrates am 14.05.2020 wurde folgender Antrag gestellt:

„Der Oberbürgermeister wird beauftragt, das durch Diebstahl beschädigte und durch den Zahn der Zeit angegriffene Grabmal von Hermann August Jacques Gruson wieder in einen präsentableren Zustand versetzen zu lassen.

Die Arbeiten sind mit den Angehörigen und dem Förderverein der Gruson-Gewächshäuser e.V. abzustimmen.“

Stellungnahme:

Die Grabstätte gehört zum kulturell bedeutenden Ensemble des denkmalgeschützten Südfriedhofes.

Anlässlich des 200. Geburtstags von Hermann Gruson am 13. März 2021 ist seitens des EB SFM die Sanierung der Grabanlage geplant. Die erforderliche restauratorische Voruntersuchung (Bestands- und Zustandsfeststellung, Maßnahmenempfehlung) wurde unter Beachtung der statischen Überprüfung der Friedhofsmauer beauftragt.

Die gärtnerische Neuanlage der Grabstätte wird durch den Förderverein der Gruson-Gewächshäuser e. V. übernommen.

Der Verein Deutscher Ingenieure hat ebenfalls seine Unterstützung zur Wiederherstellung des beschädigten bzw. teilweise gestohlenen Kranzes angeboten.

Die geplante Sanierungsmaßnahme wird durch die Untere Denkmalschutzbehörde begleitet.

Andruscheck